

「希少難病患者がおかれている現状を何とかして変えていきたい」  
強い信念の元、約40年住み慣れた関東を離れ、縁もゆかりもない京都で活動している。

「全身打撲にやけど、高熱が出たときのようなんださが24時間365日続いているんです」。淡々と話す姿からは



想像できないが、日本では数十人しか患者が確認されていない「アイザックス症候群」という自己免疫疾患や、筋性脳脊髄炎、線維筋痛症といった難病と闘っている。  
剣道に打ち込むスポーツ少年を病が襲ったのは高校2年のとき。ある日、腰に激痛が走り、全身の筋けいれんと硬直が起こった。電車で10分立

## 香取久之さん (43)

= 京都市南区



かとり・ひさゆき

昭和45年、東京都生まれ。東京農工大学工学部卒。高校2年のときに全国でも患者数の少ない自己免疫疾患「アイザックス症候群」を発症。全身の痛みやけいれんなどと闘いながら大塚製薬に約20年勤務したのち、一般社団法人Universal FIELDの希少難病研究支援事業部長に。特技は剣道。

## 患者として現状変えたい

何よりも怖いのは社会から孤立すること。同じように病気と闘っている人がいると知つてもらい、原因究明や治療法の研究を支援したい。「体はしんどいけど活動は楽しい。当事者だから、患者の気持ちちは一番分かりますしね」と笑った。(小川原咲)

## Universal FIELD 希少難病研究支援事業部長

つてることすらつらく感じ、病院に行つたが病名は不明、精神科を紹介されたこともあつた。運動も勉強も手に着かなくなり、「誰も苦しみを理解してくれない」と感じた。

なんとか大学を卒業し、大塚製薬に就職。けいれんや痛みは常につきまとつたが「楽して金を稼ぐのは嫌だ」と懸命に働いた。医薬情報担当者(MR)として大学病院などを回る傍ら、数え切れないほ

i」でアイザックス症候群の患者が交流しているコミュニティーを見つけ、「気持ちを分かり合える仲間がいる」とホッとした。

現在、日本には患者数が少なく、実態が把握されていない希少難病が約5千~7千

種、患者数にして数万人いるど医療機関を受診した。しかし、原因も治療法もない。気難病と指定しているのはわずか56疾患で、アイザックス症候群を含め多くの患者は、国からの医療費の助成はもちろ

ん、適切な診断や治療を受けられずにいる。「病気だと認められないのはおかしい」と、22年に患者会を立ち上げた。そんな中、移住するきっかけとなつた、京都で希少難病患者の支援を行うNPO法人の代表、小泉一郎さんと出会

う。「患者として、この状況を世間に伝えて変えなくては」とメンバーになることを決意し、翌月約20年勤めた会社を退職、9月には京都に移り住んだ。

今年2月、NPO法人から一般社団法人「Universal FIELD」へと組織を変更、香取さんは、「希少難病研究支援事業部」の部長として、医療機関などと連携した希少難病研究や患者同士の情報交換、患者と医師とをつなぐパイプ役などを担う。